



ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA



## REFLEXIONES del compañero *Fidel*

### La insostenible posición del imperio

(Tomado de CubaDebate)

pág. 2

## El imperialismo no ha renunciado a la idea de liquidar el socialismo en Cuba

Sería una ilusión —una ilusión en la que no puede caer jamás la actual generación y las nuevas generaciones— la idea de que ya todo el periodo difícil para la Revolución y para la Patria ha pasado. El imperialismo no ha renunciado a la idea de liquidar el socialismo en Cuba; el imperialismo no ha renunciado a la idea de liquidar la ideología revolucionaria en Cuba; el imperialismo no ha renunciado a la idea de liquidar nuestra Revolución. El imperialismo puede ser que cambie de tácticas, cambie de armas, pero el imperialismo yanqui es demasiado arrogante, demasiado prepotente, demasiado soberbio, para renunciar a la idea de derrotar a la Revolución Cubana, para renunciar a la idea de liquidar el socialismo en Cuba.

Fidel, 8 de enero de 1989



Cubavisión, Radio Rebelde y Radio Habana Cuba transmitirán hoy, desde las 6:15 p.m., las Mesas Redondas *Afganistán-Pakistán: la guerra infinita* y *Obama post Osama*; emitidas esta semana por el canal multinacional Telesur.

El Canal Educativo retransmitirá estas Mesas Redondas al final de su programación.

## En marcha nuevos pesquisajes masivos en Salud

José A. de la Osa

El Sistema Nacional de Salud continúa ampliando una red de laboratorios en todos los municipios, con equipos y reactivos producidos por el Centro de Inmunoensayo, que posibilitará nuevos pesquisajes masivos para la detección temprana de enfermedades como el cáncer del cuello del útero, de próstata y colon, la diabetes y la insuficiencia renal.

El Doctor en Ciencias José L. Fernández Yero, director-fundador del Centro de Inmunoensayo, dijo a **Granma** que ya comenzó la instalación en las Consultas de Patología de Cuello de los equipos de Colposcopia, con una mayor efectividad que la prueba citológica para visualizar el cuello uterino y detectar lesiones en etapas tempranas, antes de que puedan convertirse en cáncer. Diagnosticadas a tiempo pueden ser curables.

Los especialistas y técnicos del Centro de Inmunoensayo son los encargados de producir, instalar y ofrecer asistencia técnica a estos equipos, de los cuales han montado 28 y otros 50 están en ese proceso. Según informó Fernández Yero, el próximo año habrá en funcionamiento alrededor de 200.

En cuanto a los pesquisajes activos de cáncer de colon, dirigidos fundamentalmente a las personas mayores de 60 años, se iniciaron por Santiago de Cuba y se espera que a finales de este año se hayan extendido a todo el país. La prue-



De mucha utilidad han sido los equipos, medios y reactivos procedentes de nuestros centros científicos. FOTO: OTMARO RODRÍGUEZ

ba, de gran efectividad, consiste en la detección de sangre en una muestra de heces fecales. Cada año fallecen por esta causa unas 2 000 personas, que podrían ser evitadas en un 90 %.

Otro de los exámenes introducidos es el de particular importancia para el control y seguimiento de personas diabéticas e hipertensas. Se trata de una prueba de orina conocida como microalbuminuria, que posibilita la detección de la insuficiencia renal en sus estadios iniciales, con las consiguientes ventajas para el tratamiento del paciente.

## Cuba denuncia ante la ONU carácter inhumano de Ley de Ajuste Cubano

NACIONES UNIDAS, 19 de mayo.— Cuba denunció hoy en la ONU que la Ley de Ajuste Cubano vigente en Estados Unidos constituye un abominable desprecio por la vida humana al estimular salidas ilegales desde la Isla hacia territorio norteamericano, reporta PL.

Sostuvo que se trata de una norma única de su tipo en el mundo y que ofrece a los

cubanos que llegan a ese país por vías ilegales privilegios que no reciben ciudadanos de ninguna otra nacionalidad.

El repudio a ese instrumento fue presentado por el representante alterno de Cuba en la ONU, Rodolfo Benítez, al hablar en una sesión de la Asamblea General dedicada al tema Migración y Desarrollo.

RENACIÓ EL  
CIRCUITO SUR  
DE CIENFUEGOS

5

LO QUE LE PASÓ  
EN LIMERICK A UN  
PERIODISTA CUBANO

7

BUEN ANÁLISIS  
SOBRE LIBIA



8 y 9

HOY, SIETE  
OPINIONES



10 y 11

DIHÍGO SIGUE  
SIENDO EL  
INMORTAL

15